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Когда в «партайгеноссах» согласья нет
Откажут ли депутаты единороссам в создании 

фракции гордумы? 

 очередной раз 
на депутатских слушаниях 
вопрос о создании фрак-
ции «Единой России» в Думе 
Сургута не нашел поддерж-
ки у народных избранников. 
Вопрос обсуждается уже три 
года, и до сих пор судьба 
фракции «ЕР» в гордуме не-
известна. История вопроса 
говорит о том, что сегодня 
у депутатов есть другие при-
чины, по которым необходи-
мо создавать фракцию пар-
тии власти в гордуме.

Примечательно, что ра-
нее вопрос о создании 
фракции поднимался в пер-
вый год работы Думы. Но де-
путаты избирались по пяти-
мандатным округам, и ярых 
партийных функционеров 
среди них не было. 

Недостаточно 
культурны, 
чтобы сесть 
за руль

Основной причи-
ной аварийности 
на дорогах округа 
по-прежнему оста-
ется низкий уровень 
дисциплины - как со 
стороны водителей, 
так и со стороны 
пешеходов. 

б этом заявил на 
совещании в сур-

гутском Центре профес-
сиональной подготов-
ки УВД заместитель на-
чальника УГИБДД УВД 
по ХМАО-Югре полков-
ник милиции Андрей Ни-
канов.
По данным окружной ми-
лиции самым распро-
страненным видом ДТП 
в Югре является стол-
кновение транспортных 
средств друг с другом. 
Несмотря на то, что ситу-
ацию на дорогах округа 
ежедневно контролируют 
800 постосмен инспек-
торов ДПС, каждый год в 
Югре гибнет в результа-
те аварий более четырех 
тысяч человек.

Александр Аленин

Учителей 
поздравят
Завтра  в театре Сур-
ГУ состоится цере-
мония чествования 
лучших педагогов 
города. Мероприя-
тие организовано 
муниципалитетом и 
приурочено к между-
народному Дню 
учителя.

ак сообщает 
информационно-

аналитическое управле-
ние горадминистрации, 
работникам образова-
ния помимо традицион-
ных для таких случаев 
почетных грамот и бла-
годарственных писем 
будут вручать нагруд-
ные знаки «Почетный 
работник общего обра-
зования РФ» и «Почет-
ный работник начально-
го профессионального 
образования РФ». Кро-
ме того, в честь Дня учи-
теля и 415-летия Сургута 
все работники муници-
пальных образователь-
ных учреждений (а это 
около девяти тысяч чело-
век) получат празднич-
ные премии.

Сергей Крестов

Чтобы смягчить си-
туацию по парковке 
автотранспорта на 
некоторых гостевых и 
служебных автостоян-
ках, городской админи-
страцией были опреде-
лены объекты, где из-за 
нецелевого использова-
ния земельных участков 
или установки шлаг-
баумов автомобилисты 
вынуждены оставлять 
транспорт на проезжей 
части и прилегающих 
территориях.

Как сообщает замести-
тель директора департамен-
та архитектуры и градострои-
тельства г. Сургута Владимир 
Дворников, намечены меры 
по решению проблемы пар-
ковки на данных объектах.

Открыть 
шлагбаум!

В общей сложности 
определено 23 места, где 
вопрос стоит наиболее 
остро. В том числе здание 
районной администрации, 
городской Думы, админи-
стративные здания градо-
образующих предприятий, 
правоохранительных ор-
ганов, нескольких мага-
зинов, травмоцентра и 
поликлиники «Нефтяник». 
У некоторых из перечис-
ленных объектов обустро-
ить парковки нереально без 
реконструкции территории. 
В их отношении решает-
ся вопрос о выделении до-
полнительных земель, про-
ектированию территории. К 
владельцам остальных зда-
ний направлены письма с 
просьбой «открыть шлаг-
баум».

Наталья Быкова

Информационно-
аналитическое управ-
ление администрации 
города озвучило итоги 
ежегодной междуна-
родной выставки «Сур-
гут. Нефть и газ-2009», 
которая состоялась в 
Сургуте на прошлой 
неделе. 

Суть вкратце такова: не-
смотря на то, что выставка 
оказалась на этот раз скром-
нее, чем в прошлом году, по 
своей значимости она не 
только не уступила прошло-
годней, но даже в чем-то 
превзошла ее.

Если в прошлом году про-
мышленный форум «Сур-
гут. Нефть и газ» собрал бо-
лее 200 компаний из шести 
стран и дал более 100 кон-
трактов, то нынче все прошло 
скромнее: 136 компаний-
участниц, три страны – Рос-

«Сургут. Нефть и газ» – не так, как в прошлый раз
Появились официальные итоги выставки

сия, Германия и Финляндия 
и 54 заключенных договора. 
Однако в тяжелое для эконо-
мики время и это достиже-
ние, - считают организаторы 
и называют нынешнюю 14-ю 
выставку «одним из импуль-
сов интенсивного развития 
нефтегазового сектора эко-
номики округа».

Характерной особенно-
стью прошедшей выставки 
стало то, что в ней впервые 

участвовало большое коли-
чество новичков. Пример-
но 44 компании выставля-
лись на ней впервые, и это 
в основном российские про-
изводители, представляю-
щие всевозможные иннова-
ции, что говорит о том, что 
отечественная промышлен-
ность не стоит на месте и 
развивается.

Дмитрий Карелин
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Горожане все чаще выра-
жают возмущение отсут-
ствием благоустройства на 
придомовых территориях. 
Если улицы и тротуары 
хоть как-то периодически 
обновляются, то дорожки 
перед подъездами, во 
дворах и между домами 
все чаще оказываются 
бесхозными и приходят 
в запустение. 

В общем-то, организовы-
вать ремонт этих территорий 
в силу новых коммунальных 
правил должны сами жиль-
цы. Но многие из них с этим 
категорически не согласны. 

В ходе пятничной «Прямой 
телефонной линии» в админи-
страции города, когда на во-
просы горожан отвечал и.о. 
директора департамента го-
родского хозяйства Валерий 
Кощуг,  проблема благоустрой-
ства придомовых территорий 
поднималась три раза.

В одном случае на без-
божно разбитую дорогу у 
подъезда пожаловался жи-
тель дома №14 по пр. Про-
летарскому. По словам муж-
чины, дорога уже «20 лет не 

Лужа или асфальт? – 
выбирать жильцам

Администрация города отказывается ремонтировать придомовые 
территории без участия жителей домов

видела ремонта».
Другой дозвонившийся 

пожаловался на запущен-
ное пространство между до-
мами №№49 и 47 по ули-
це Московской. По его сло-
вам, жильцы, которые там 

ежедневно ходят, «уже все 
коленки сшибли». Но са-
мым эмоциональным бы-
ло телефонное обраще-
ние гражданки, прожива-
ющей по ул. Маяковского, 
22. Женщина подняла про-

блему лужи, которая уже 15 
лет «украшает» придомовую 
территорию перед трехлист-
ником и о которой уже пи-
сала «СТ». Лужа, по словам 
женщины, такая, что «можно 
пароходы пускать». 

По словам Евгения Ко-
щуга, на сегодняшний день 
благоустройство придомо-
вых территорий может осу-
ществляться только по ини-
циативе собственников жи-
лых помещений и только 
при их финансовом уча-
стии. От жителей не требу-
ется полностью платить за 
ремонт - они должны толь-
ко вложиться, а основную 
часть расходов понесет го-
родской бюджет. В бюдже-
те города деньги на такие 
ремонты заложены. 

Если жители отдельно 
взятого дома соберутся на 
общее собрание и хотя бы 
половиной голосов примут 
решение благоустраивать 
придомовую территорию, то 
им потребуется погасить 15 
процентов стоимости работ. 
Остальные 85 процентов по-
кроет город.

Дмитрий Карелин

объявление
Вниманию родителей!

Бюджетное учреждение ХМАО-Югры «Сургутский центр за-
нятости населения» сообщает о графике выдачи справок на 
оформление ежемесячного пособия родителям, имеющим 
детей до 1,5 лет: понедельник – четверг с 14.00. до 16.30.

В Думе Югры 
стало на одну комиссию больше

К уже имеющимся рабочим комиссиям в Думе Югры 
25 сентября прибавилась новая - Комиссия по эко-
номической политике, региональному развитию и 
природопользованию. 

Ее возглавил глава думской фракции партии «Единая 
Россия» Александр Сидоров. О том, чем будет заниматься 
вновь созданный орган, депутаты рассказали журналистам 
на итоговой пресс-конференции.

Депутат Александр Сидоров отметил основные направле-
ния работы комиссии, а это экономическая политика, про-
граммы социально-экономического развития,  собствен-
ность и приватизация, промышленность, строительство, 
транспорт и энергетика, природные ресурсы и природо-
пользование, землепользование, экология, АПК и ЖКХ, ин-
вестиционная деятельность, поддержка малого предприни-
мательства и торговля, рынок услуг.

Как пояснил его коллега депутат Павел Завальный, эта 
комиссия займется в первую очередь законопроектом по 
пропорциональному налогообложению нефтяных скважин 
и представит законодательную инициативу, готовый законо-
проект в Госдуму РФ.

Григорий Северный 

Сургутскую ГРЭС-1 проверили 
на аварийность

С 21 по 25 сентября Сургутскую ГРЭС-1 проверяла 
на аварийность большая комиссия. 

В ее состав вошли представители Ростехнадзора, ОАО 
«СО ЕЭС» ОДУ Урала, руководители  ОАО «ОГК-2» и филиала 
ОАО  «ОГК-2» - Сургутская  ГРЭС-1. Председателем комиссии 
был заместитель генерального директора по производству – 
главный инженер ОАО «ОГК-2» Александр Тарасенков.

Комиссия изучала выполнение программы капремонтов 
оборудования, предписания надзорных органов, приказов 
по подготовке к зиме. На завершающем этапе состоялась 
общестанционная совместная противоаварийная и проти-
вопожарная тренировка. 

В учениях на ГРЭС-1 принимали участие начальник сме-
ны станции, оперативный персонал цехов и пожарное под-
разделение пожарной части № 20 г. Сургута. Легенда уче-
ний была следующей: в сильный мороз происходит ограни-
чение подачи газа из-за аварийной остановки Сургутского 
ГПЗ, перевод энергоблоков на совместное сжигание газа и 
газотурбинного топлива. Задачу усложнили тем, что устрои-
ли виртуальный пожар на двенадцатом энергоблоке, имити-
руя возгорание топлива. С тушением пожара и ликвидацией 
аварии энергетики справились.

Андрей Нестеров

Налоговые послабления для бизнеса 
Все больше сургутских предпринимателей в услови-
ях кризиса смогут работать с наибольшей выгодой, 
перейдя на упрощенную систему налогообложения.

Как сообщили «СТ» в пресс-службе ИФНС России по 
г. Сургуту, с 2010 года вступает в силу федеральный закон 
№ 204-ФЗ, поднимающий порог перехода на упрощенную си-
стему налогообложения в три раза. Со следующего года субъек-
ты малого предпринимательства имеют право перейти на «упро-
щенку», если по итогам девяти месяцев доходы не превысят 45 
млн рублей (ранее этот порог составлял 15 млн рублей). Ве-
личина предельного размера доходов налогоплательщика, 
ограничивающая право на применение «упрощенки», будет 
составлять 60 млн рублей.

Законодатели уверены, что такие меры позволят ре-
ально снизить налоговую нагрузку на малые предприятия 
и двукратно увеличить их число. Вместо налогов на при-
быль (НДФЛ), имущество, ЕСН и НДС бизнесменам при-
дется платить только один налог — либо с чистой прибыли 
(по ставке 15%), либо с выручки (6%).

Налоговики отмечают, что компании вправе перейти 
на упрощенную систему в 2009 году при подаче заявле-
ния о переходе на «упрощенку» с 1 января 2010 года.

Александр Данилов

Из Ханты-Мансийска не 
приходили в Сургут требо-
вания о создании фракции 
до момента смены власти 
в России. Второе рожде-
ние идея создания фракции 
получила после избрания 
Дмитрия Медведева пре-
зидентом страны.

А тем временем партия 
активизировала свое моло-
дое крыло, и теперь моло-
дые депутаты гордумы не мо-
гут сказать «нет» созданию 
фракции, на них с надеждой 
смотрят старшие товарищи. 
Идеологами фракционности 
сегодня являются Илья Кан-
даков и Сергей Котик.

Последний активно зани-
мается организационными 
вопросами, в частности вне-
сением поправок в регла-
мент Думы, предусматрива-
ющих создание фракций или 
депутатских групп.

На последних слушаниях 
депутат Игорь Ярош предло-
жил вопрос об изменениях 
в регламент снять с повест-
ки дня. Никто ему и слова не 
сказал. Случилось это пото-
му, что на слушаниях не бы-
ло самих активистов «ЕР». За 
отсутствие партийной и ра-
бочей дисциплины их крити-
ковал депутат Валерий Са-

Есть и другая версия необходимости 
создания фракции в гордуме. Предпо-
лагается, что ее создают в проти-
вовес главе города, которому пока 
удается проводить свои инициати-
вы через Думу. Например, большая по 
численности фракция, равная квали-
фицированному большинству депу-
татских голосов, вполне может пре-
одолеть вето, которое наложит на 
то или иное решение глава города.

i

Когда в «партайгеноссах» согласья нет
Откажут ли депутаты единороссам в создании фракции в гордуме?

лахов. Да, у многих цейтнот 
после выхода на работу в сен-
тябре, но это не позволяет иг-
норировать думскую работу.

Хватит ли голосов для при-
нятия поправок в регламент 
Думы у единоросов? Факти-
чески у них имеется большин-
ство голосов в Думе, но будет 
ли единство мнений по по-
воду фракции во время пле-
нарного заседания, где будет 
рассматриваться законопро-
ект о внесении изменений 
в регламент Думы? Депу-
тат Анатолий Вац полагает, 
что это как раз и может стать 
основной причиной неприня-
тия законопроекта.

- Некоторые единоросы 
равнодушны к фракции. Это 
вопрос партийной дисци-
плины, и разногласия сре-
ди однопартийцев на виду, 
очевидны для всех. Будут ли 
репрессии по отношению к 
тем единоросам, которые 
не захотят проголосовать 
за поправки? Вряд ли. Есть 
довольно специфическая, 
самостоятельная Дума Сур-
гута, которая отличается от 
других представительных 
органов. Решение депута-
ты принимают не по указ-
ке, народные избранники 
всегда думают над каждым 
решением, - сказал Анато-
лий Вац.

Рациональное зерно в 

создании фракций и депутат-
ских групп в Думе Сургута, по 
мнению отдельных депутатов, 
все же есть. Например, за счет 
громких названий или числен-
ности можно успешно наби-
рать популярность у прессы. 
Взять, к примеру, ту же фрак-

цию в окружной Думе 
- она всегда старается 

освещать свою деятельность 
в прессе и на ТВ. Депутатские 
группы с названиями вроде 
«Зеленые», «Молодая гвар-
дия», «Политические супертя-
желовесы» тоже будут иметь 
популярность, хотя бы среди 
журналистов, и надеясь сни-
скать народную славу. 

Игорь Бурмасов

Обширная и  глубокая лужа   между домами  №№ 26 и Обширная и  глубокая лужа   между домами  №№ 26 и 
30 по ул. Маяковского   раскинулась не на придомовой 30 по ул. Маяковского   раскинулась не на придомовой 

территории,  а как раз на выезде из жилой зоны.территории,  а как раз на выезде из жилой зоны.



На «ГЛ» дежурил Александр Данилов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» «Горячая линия» 
слушает... слушает...    
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В 2009 году через 
центр занятости в счет 
установленной квоты 
был трудоустроен всего 
один человек с ограни-
ченными физическими 
возможностями. Даже 
неискушенному 
в экономических про-
блемах человеку ясно, 
что ситуация более чем 
странная.

Негарантированные 
гарантии

С одной стороны, квоти-
рование рабочих мест яв-
ляется одной из дополни-
тельных гарантий занято-
сти инвалидов, и работода-
тель обязан трудоустроить в 
организации определенное 
минимальное количество 
работников данной катего-
рии согласно статье 21 Фе-
дерального закона «О соци-
альной защите инвалидов 
в Российской Федерации» 
и Закону Югры «О квотиро-
вании рабочих мест инва-
лидам в Ханты-Мансийском 
автономном округе —Югре». 
С другой стороны, государ-
ство не обеспечило практи-
чески никакой поддержки 
для работодателей, трудо-
устраивающих, а порой и 
организующих специали-
зированные рабочие места 
для инвалидов.

Как показывает практика 
в большинстве случаев, для 
людей с ограниченными фи-
зическими возможностями 
необходимо создавать осо-
бые условия труда (неполная 
рабочая неделя, неполный 
рабочий день, специализи-
рованные рабочие места), 
что всегда требует дополни-
тельных затрат от работода-
теля. Пока же дело ограничи-
вается только добровольно-
принудительным квотирова-
нием, которое представляет 
собой определение мини-
мального количества ра-
бочих мест для инвалидов, 
коих работодатель обязан 
трудоустроить в данной ор-
ганизации. За отказ в трудо-
устройстве инвалида в пре-
делах установленной квоты 
предусмотрено наложение 
административного штрафа 
на должностных лиц в раз-
мере от двадцати до тридца-
ти минимальных размеров 
оплаты труда. И складывает-
ся впечатление, что работо-
датели скорее готовы выло-
жить деньги, нежели трудоу-
строить инвалидов.

Все сложно, господа 
Ситуация с трудоустрой-

ством инвалидов по установ-
ленным квотам как в горо-
де, так и в районе достаточ-
но сложная. Несмотря на то, 
что в начале года специали-
стами службы занятости бы-
ли подготовлены и отправ-
лены письма-уведомления 
46 предприятиям об уста-
новлении квоты и количе-
стве рабочих мест для инва-

Замкнутый круг, 
или Кому нужен труд инвалида

В Сургуте зарегистрирован 
191 безработный – люди 
с ограниченными физически-
ми возможностями, в том 
числе 51 – по району ; трудо-
устроено – 25. 
Четыре человека при со-
действии БУ ХМАО-Югры 
«Сургутский центр заня-
тости населения» открыли 
свое дело по следующим на-
правлениям: 
1) лесозаготовка,
2) услуга такси, 
3) растениеводство, 
4) сухопутный пассажирский 
транспорт.

i

лидов, работодатели не про-
явили большой активности. 
Из 46 предприятий города и 
района руководители двад-
цати четырех организаций 
попросту проигнорировали 
обращение Сургутского цен-
тра занятости. Письменные 
ответы поступили только от 
21 работодателя, в том чис-
ле пять предприятий уведо-
мили центр занятости о вы-
полнении установленной 
квоты.

В Сургуте и Сургутском 
районе 8018 инвалидов. Из 
них - 1547 человек, соглас-
но медицинским по-
казателям, готовы 
к труду. Однако в 
этом году квота для 
этой категории насе-
ления по сравнению 
с прошлым, 2008-м 
уменьшилась поч-
ти в три раза, и во-
прос трудоустрой-
ства стоит как ни-
когда остро.

- Размер квоты в 
округе устанавлива-
ется приказом де-
партамента труда и 
социальной защи-
ты населения ХМАО-
Югры организаци-
ям, независимо от 
их формы собствен-
ности, - прокоммен-
тировал ситуацию 
на рынке труда в го-
роде заместитель началь-
ника Управления социаль-
ной защиты населения Ан-
дрей Сафрони. - Она долж-
на составлять не менее двух 
процентов от среднесписоч-
ной численности работни-
ков предприятия с количе-
ством свыше ста человек и 
там, где условия труда и ра-
бочий процесс позволяют 
трудоустроить данный кон-
тингент. Меняться квота мо-
жет не реже двух раз в год. 
В случае невозможности 
работодателем трудоустро-
ить по установленным кво-
там людей с ограниченны-

ми физическими возможно-
стями, он вправе профинан-
сировать создание рабочих 
мест в другой организации 
в рамках заключенного до-
говора. На 2009 год квота 
по трудоустройству инвали-
дов в Сургуте и районе уста-
новлена для 46 предприя-
тий в количестве 332 рабо-
чих мест.

Основной причиной от-
каза работодателя в трудо-
устройстве инвалидов яв-
ляются вредные и опасные 
условия труда, вибрация, 
нахождение рядом с движу-
щимися механизмами, ра-
бота, связанная с перео-
хлаждением. В этом году 

семь предприятий города 
самостоятельно приняли на 
работу 13 инвалидов. Все-
го с января по 1 августа по-
ступило 45 вакансий для их 
трудоустройства от 11 рабо-
тодателей.

 Без господдержки 
не обойтись

Для решения проблемы 
трудоустройства инвали-
дов органы службы занято-
сти населения автономного 
округа привлекают работо-
дателей, для которых уста-
новлена квота, к участию в 
мероприятиях активной по-

литики занятости. Как один 
из вариантов решения про-
блемы – организация вре-
менного трудоустройства 
безработных граждан, испы-
тывающих трудности в поис-
ке работы, к числу которых, 
кстати, отнесены и инвали-
ды. Временные квотируемые 
рабочие места, как прави-
ло, не требуют высокой ква-
лификации, а потому низко-
оплачиваемые.

Естественно, люди нео-
хотно соглашаются рабо-
тать за небольшие зарпла-
ты, в итоге складывается 
парадоксальная ситуация: 
немалое количество квоти-
руемых мест остается не-

занятым, инвалиды 
– нетрудоустроенны-
ми. Замкнутый круг, 
который наглядно по-
казывает, что закон о 
квотировании рабо-
чих мест для людей с 
ограниченными фи-
зическими возможно-
стями требует основа-
тельной проработки.

Пока же он напоми-
нает улицу с односто-
ронним движением: 
четко оговорены га-
рантии для инвалидов 
и практически нет ни-
каких законодатель-
ных рычагов стимули-
рования работодате-
ля. Специалисты служ-

бы занятости в один голос 
говорят, что необходима 
эффективная государствен-
ная поддержка работодате-
лю. До тех пор пока не будет 
реально действующего пра-
вового механизма, учиты-
вающего интересы и рабо-
тодателей, и инвалидов, си-
туация на рынке труда для 
данной категории населе-
ния вряд ли изменится. 
Штрафные санкции – всего 
лишь полумера, которая да-
ет практически нулевой ре-
зультат.

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

Сгущенка из песка. 
Строительного

- В одном из продуктовых магазинов п. Солнечный 
купила сгущенное молоко, изготовленное не из сахарного, а 
обычного строительного песка. Куда можно пожаловаться?

Согласно ст. 18 и ст. 29 Закона РФ «О защите прав потре-
бителей» продавец несет ответственность за  продажу нека-
чественного товара или при оказании некачественной услуги. 
По указанному вопросу покупатель вправе обратиться с пись-
менной претензией к владельцу магазина и потребовать от 
продавца (изготовителя, исполнителя) возмещения убыт-
ков. Более подробную информацию вы можете получить, об-
ратившись в отдел потребительского рынка и защиты прав  
потребителей администрации Сургутского района. Началь-
ник отдела - Лидия Петровна Комиссаренко. Тел. 526-580.  
E-mail: komissarenkoLP@admsr.ru.

«Однорукие» наглецы
- В магазине по ул. Мунарева, рядом с ГОМ-3, с утра до ве-

чера толпится народ, играет в игровые автоматы. Бывает, де-
ло доходит до драки. Почему бездействует милиция?

О факте незаконной установки и функционировании игро-
вого автомата вы можете сообщить по «телефону доверия» 
УВД г. Сургута - 280-111. 

Молодые, получите субсидию!
- Какие существуют в нашем регионе субсидии молодым 

семьям на покупку жилья и куда можно обратиться по этому 
поводу за консультацией? 

Отвечают специалисты комитета молодежной политики 
администрации г. Сургута:

- В соответствии с Законом ХМАО-Югры от 
11.11.2005 г. № 103-ОЗ реализуется подпрограмма «До-
ступное жилье-молодым» программы Ханты-Мансийского ав-
тономного округа - Югры «Улучшение жилищных условий на-
селения Ханты-Мансийского автономного округа - Югры» на 
2005 – 2015 годы. Целью подпрограммы является предостав-
ление субсидий молодым семьям и молодым специалистам 
автономного округа для улучшения жилищных условий. Участ-
никами вышеуказанной подпрограммы могут быть молодые 
семьи, а также молодые специалисты. В рамках данной под-
программы молодыми семьями считаются семьи, нуждающи-
еся в улучшении жилищных условий, и если возраст обоих су-
пругов не превышает 35 лет, в том числе неполные семьи, в 
которых возраст матери или отца не превышает 35 лет. Для 
определения возможности участия вашей семьи в вышеука-
занной подпрограмме необходимо в соответствии с установ-
ленным порядком предоставить в уполномоченный орган до-
кументы. С 1 июля 2009 года уполномоченным органом, отве-
чающим за реализацию в Сургуте подпрограммы «Доступное 
жилье - молодым», является филиал по городу Сургуту и Сур-
гутскому району автономной некоммерческой организации 
«Ипотечное агентство Югры». Информацию о порядке и усло-
виях участия можно получить в вышеуказанном агентстве по 
адресу: набережная Ивана Кайдалова, дом 30. Телефон при-
емной - 25-81-01.

Прививаться – обязательно!
- Может ли педагог отказаться от прививки против гепати-

та? Могут ли из-за отсутствия данной прививки не допускать 
до работы?

Перечень работ, выполнение которых связано с высоким 
риском заболевания инфекционными болезнями и требует 
обязательного проведения профилактических прививок, уста-
навливается Правительством РФ. В данный перечень включе-
ны работы во всех типах и видах образовательных учрежде-
ний. Федеральным законом РФ № 157-ФЗ «Об иммунопрофи-
лактике инфекционных болезней» установлено, что отсутствие 
профилактических прививок влечет отказ в приеме граждан 
на работы или отстранение граждан от работ, выполнение ко-
торых связано с высоким риском заболевания инфекционны-
ми болезнями.

Век свободы не видать? 
- Мне очень интересно, когда выйдет на свободу олигарх из 

Нефтеюганска Михаил Ходорковский? 
В 2005 году Михаил Ходорковский и Платон Лебедев бы-

ли осуждены на восемь лет лишения свободы по обвинению 
в мошенничестве и уклонении от уплаты налогов. Спустя год 
против них было заведено второе уголовное дело, среди об-
винений - присвоение нефти ряда дочерних компаний ЮКО-
Са в 1998 - 2003 годах на сумму более 892 млрд рублей и ле-
гализация части доходов от ее продажи. В рамках нового уго-
ловного дела ныне 46-летнему Ходорковскому «светит» 22 го-
да лишения свободы. 
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В минувшие выходные в Сургуте прошла II спартакиада 
ОАО «Сургутнефтегаз» среди первых руководителей.  
Организаторами этих соревнований стали ОАО «Сургут-
нефтегаз» и объединенная профсоюзная организация 
нефтяной компании. 

Делай
В ОАО «Сургутнефтегаз» прошла спартакиада

 Вряд ли кто серьезно 
думал, что прошлогодняя 
спартакиада среди пер-
вых руководителей само-
го большого градообразу-
ющего предприятия в Сур-
гуте станет традиционной. 
Тогда далеко не все ор-
ганизации пожелали уча-
ствовать в этом мероприя-
тии. При этом большинство 
команд выступали непол-
ным составом.   

Но, как это часто бывает 
в хорошем начинании, толь-
ко первый блин оказался 
комом. В этом году на тур-
нир заявилось уже трид-
цать восемь команд, а это 
почти две с половиной сот-
ни участников. Согласитесь, 
такому показателю может 
позавидовать любой чемпи-
онат не только города, но и 
округа. При этом к участию  
в соревнованиях допуска-
лись исключительно на-
чальники, их заместители, 
главные инженера, главные 
бухгалтеры и председатели 
профкомов. 

 Торжественное откры-
тие II спартакиады среди 
первых руководителей ОАО 
«Сургутнефтегаз» прошло 
в спортивном зале Сургут-
ского государственного 
педагогического универ-
ситета. С напутственным 
словом перед участниками 

и болельщиками выступил 
заместитель генерального 
директора нефтяной ком-
пании Михаил Кириленко. 
Он отметил важность это-
го мероприятия и выра-
зил надежду, что все без 
исключения соревнования 
пройдут в честной и бес-
компромисной борьбе. Да-
лее он сказал, что такие 
турниры помогут еще бо-
лее теснее сплотить  меж-
ду собой не только руково-
дителей, но и целые пред-
приятия. 

Надо отметить, что Ми-
хаил Федорович не ограни-
чился, как это часто быва-
ет, только приветственной 
речью, а тут же, сразу по-
сле окончания торжествен-
ной церемонии, спустился 
в тир и выбил из пневмати-
ческой винтовки 32 очка. 
Забегая вперед скажем, 
что вместе с Сергеем Бон-
даренко в составе сборной 
«Аппарата управления» 
они заняли довольно вы-
сокое седьмое место. 

Пулевая стрельба
Организаторы этих со-

ревнований включили в 
спартакиаду четыре вида – 
пулевую стрельбу, шахматы, 
плавание и дартс. Другими 
словами, два олимпийских 
вида и два неолимпийских. 

Разумеется, те, которые вхо-
дят в программу главных 
стартов планеты всегда вы-
зывают наибольший инте-
рес у болельщиков. Не ста-
ла исключением и пулевая 
стрельба из пневматиче-
ской винтовки, с расстоя-
ния десять метров. 

Все  участники этого тур-
нира довольно серьезно го-
товились к соревнованиям. 
Для этого накануне они соби-
рались в тире и долго трени-
ровались. Но одно дело тре-
нировочный процесс, а дру-
гое - официальные сорев-
нования. Здесь уже совсем 
другая атмосфера. И надо 
признать, что не все спор-
тсмены справились с пред-
стартовым волнением.   Как 
потом признавались многие 
участники, их результаты 
накануне были значитель-
но выше, нежели на самом 
турнире. К тому же, многие 
стрелки участвовали в этот 
день еще и в шахматном 
турнире, который шел па-
раллельно. 

Как бы там ни было, но 
результат победителей впе-
чатляет. Евгений Рузин 
(НГДУ «Федоровскнефть») 
выбил 42 очка и тем самым 
повторил лучший результат 
этого дня, который до не-
го показал Сергей Бонда-
ренко. Однако его товарищ 
по команде Олег Писарен-
ко выбил на одно очко боль-
ше. А это означало, что вме-
сте с титулом абсолютного 
чемпиона он добыл первое 
место и для НГДУ «Федоров-
скнефть».

Второе место, в невероят-
но упорной борьбе с суммой 
в 80 баллов заняли спортсме-
ны из сборной УКРС и ПНП 
Владимир Макаров и Сергей 
Рыженко. Всего на одно оч-
ко от них отстали обладатели 
бронзовых наград Валентин 
Коновалов и Игорь Ильющен-
ко (СНГФ).

Шахматы
Изначально шахматный 

турнир решено было про-
водить по швейцарской си-
стеме в семь туров. Други-
ми словами, после первой 
встречи победители встре-
чались с победителями, про-
игравшие с проигравшими. 
На каждом последующем 
этапе команды встречались 
с только с теми, у кого бы-
ло приблизительно равное 
количество очков. В случае 
если по окончании турнира 
две или более команды на-
бирали одинаковое коли-
чество очков, вступал в си-
лу довольно сложный коэф-
фициент Бухгольца. Именно 
благодаря ему и определя-
ли чемпиона и призеров. 

Однако на этом турнире, 
который проходил в город-
ском шахматно-шашечном 
клубе, правила соревно-
ваний пришлось корректи-
ровать уже по ходу самих 
соревнований. Так уж по-
лучилось, что выражаясь 
шахматным языком все ко-
манды оказались в «цейт-
ноте». 

Из-за затяжек време-
ни сначала сократили тур-
нир до пяти туров, а потом 
и вовсе до трех. Понятно, 
что три тура смогли опре-
делить только четырнадцать 
команд, которые вырвались 
вперед. Поэтому после не-
долгих дебатов провели еще 
один – финальный. Имен-
но он и определил победи-

телей. С результатом в 3,5 
очка первое место заняли 
Рамзис Хуснуллин  и Игорь 
Чижовкин (тр. СНСС). На 
пол-очка от них отстали Вла-
димир Заболотный и Алек-
сандр Себянин (Кедровый 
лог).  Замкнули тройку при-
зеров Роман Бенедик и Вла-
димир Коновалов (СНГФ).

Надо также отметить, что 
после финального тура сра-
зу шесть команд набрали по 
2,5 очка. Но поскольку сы-
грано было очень мало мат-
чей, коэффициент Бухгольца 
применить не было никакой 
возможности, решено было, 
что вся эта шестерка ока-
жется на пятом месте. 

Плавание
После первого дня сорев-

нований определился ряд ко-
манд, которые вырвались впе-
ред, и казалось, что практи-
чески ничего не может поме-
шать НГДУ «Федоровскнефть» 
второй год подряд выиграть 
главный кубок спартакиады. 
Однако турнир по плаванию 
не только перечеркнул все 
планы лидеров, но, в хоро-
шем смысле слова, поставил 
все с ног на голову, вернув 
интригу спартакиаде. 

Разумеется, в бассейне 
ФОК «Нефтяник» все вни-
мание было приковано к 
лидерам. Ведь от их  вы-

Кубок за меткую стрельбу получает Олег Писаренко, Кубок за меткую стрельбу получает Олег Писаренко, 
председатель ППО НГДУ «Федоровскнефть».председатель ППО НГДУ «Федоровскнефть».

Марина Виноградова дает мастер-класс Владимиру Золотухину.Марина Виноградова дает мастер-класс Владимиру Золотухину. На финише - Сергей Бондаренко.На финише - Сергей Бондаренко.

Вот он - заветный чемпионский кубок!Вот он - заветный чемпионский кубок!
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как я!
среди первых руководителей

Андрей Столбовой, победитель в заплыве на 50 м Андрей Столбовой, победитель в заплыве на 50 м 
вольным стилем, зам. начальника по производствувольным стилем, зам. начальника по производству

НГДУ «Лянторнефть».НГДУ «Лянторнефть».

ступления во многом за-
висело окончательное рас-
пределение мест в итого-
вой таблице. Уже первые 
заплывы на дистанцию 50 
метров вольным стилем 
показали, что борьба здесь 
будет не шуточная. Рекор-
ды спартакиады переписы-
вались чуть ли не с косми-
ческой скоростью.  

В результате в личном 
первенстве, показав про-
сто феноменальный ре-
зультат (31,54 секунды), 
победил тридцатидевяти-
летний заместитель на-
чальника НГДУ «Лянтор-
нефть» Андрей Столбовой. 
Чуть менее трех десятых 

секунды (31,86) ему усту-
пил Игорь Стратан (НГДУ 
«Сургутнефть»). Третье ме-
сто досталось Андрею Лу-
кину из команды СУТТ-6. 

Однако даже выдаю-
щийся результат одного 
пловца, далеко не всег-
да может обеспечить об-
щий успех команды. Так, 
команда Андрея Столбо-
вого в итоге оказалась 
на одиннадцатом месте, 
а Андрея  Лукина на три-
надцатом. 

Первое место в ко-
мандном первенстве за-
няли Сергей Коноплен-
ко и Георгий Касьяненко 
из сборной СТУ. Они оба 

довольно ровно проплы-
ли дистанцию и добились 
желаемого результата. 
Вторыми стали  Андрей 
Смирнов и Игорь Стратан 
(НГДУ «Сургутнефть») и  
третьими Вячеслав Жиль-
цов и Владимир Макаров 
представляющие УКРС и 
ПНП. 

Дартс
После третьего вида ста-

ло ясно, что команда руко-
водителей санатория «Ке-
дровый лог» фактически 
обеспечила себе победу в 
общем командном зачете. 
Выступив стабильно в  шах-
матах (2), в стрельбе (4) и 
плавании (4) они сильно 
оторвались от преследова-
телей. 

Турнир по дартсу дол-
жен был дать ответ – кто 
же будет вторым и третьим 
призерами. Теоретически, 
семь команд претендовали 
на эти места, но последний 
вид опять преподнес нео-
жиданные сюрпризы. 

Сборная УВСИНГ по-
сле трех видов  занима-
ла четырнадцатое место 
и сохраняла только те-
оретические шансы для 
попадания на пьедестал. 
Для этого нужно было со-
творить спортивное чу-
до. Другими словами, им  
нужно было выиграть этот 
довольно непростой вид 
и при этом их основные 
соперники должны были 
оказаться за пределами 
первой десятки. 

Как правило, таких чудес 
не бывает. Но спартакиада 
ОАО «Сургутнефтегаз», тем 
более среди первых руково-
дителей, тем и прекрасна, 
что именно здесь возмож-
но все. Руслан Куза и Алек-
сей Попов выбив по 41 очку 
не только завоевали первое 

место в дартсе, но и подня-
лись на вторую ступень об-
щекомандного пьедестала 
почета. 

Второе место среди ме-
тателей дротиков завое-
вали Виктор Васильченко 
и Юрий Еременко (ЦПТО), 
третьими стали Юрий Стол-
бовой и Валерий Ховрин 
из сборной НГДУ «Лянтор-
нефть». 

Итоги
По сумме всех четырех ви-

дов первое место довольно 
уверенно заняла сборная са-
натория «Кедровый лог». Ее 
результат составил 26 бал-
лов. Второе место завоевала 
команда УВСИНГ. Что каса-
ется третьего места, то здесь 
две команды НГДУ «Федоров-
скнефть» и УКРС и ПНП на-
брали по сорок баллов. Одна-
ко по существующему поло-
жению победителями стала 
команда, у которой в акти-
ве больше первых мест. В ре-
зультате третье общекоманд-
ное место было отдано про-
шлогоднему победителю этой 
спартакиады – сборной НГДУ 
«Федоровскнефть». 

На церемонии награжде-
ния заместитель генераль-
ного директора ОАО «Сургут-
нефтегаз» Михаил Кириленко 
заявил, что эта спартакиада 
обязательно станет традици-
онной и на следующий год 
соберет еще больше участ-
ников, поскольку программа 
соревнований обязательно 
должна увеличиться.

Александр Миронов. 
Фото Елены Первухиной           

На огневом рубеже.На огневом рубеже. Ох, и нелегкая работа у судей!Ох, и нелегкая работа у судей!

На пьедестале - лучшие из лучших.На пьедестале - лучшие из лучших.

Алексей Попов и Руслан Куза стали победителями Алексей Попов и Руслан Куза стали победителями 
в дартсе.в дартсе.
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Сегодня 
фактически все 

важные вопросы 
регионального 

значения 
находятся в 

компетенции 
Правительства. 

ам губернатор 
Александр Филипенко уже 
не раз говорил своим под-
чиненным, а также гла-
вам муниципалитетов о 
том, что по вопросам на-
селения можно судить о 
качестве работы чиновни-
ков. Как раз его губерна-
тор проверил в очередной 
раз 25 сентября в прямом 
эфире, отвечая на вопросы 
и разбирая жалобы, посту-
пившие от югорчан.

Эх, дороги
Югорчане – автомоби-

лизированное сообще-
ство и потому вопросы до-
рог жителей округа вол-
нуют не меньше, чем про-
блемы коммунального 
хозяйства или льготных 
выплат. Во время прямо-
го эфира губернатору за-
давали вопросы о дорогах 
несколько раз. Владимира 
Языкова из поселка Тро-
ицкий интересовала доро-
га до поселка Луговской, а 
Рината Нурутдинова – трас-
са на Тюмень через Горно-
правдинск. Губернатор от-
метил, что обе дороги хо-
чется построить как можно 
быстрее, но окончатель-
ные сроки сдачи пока не-
известны, хотя трасса на 
Тюмень будет готова по 
факту и открыт проезд уже 
к концу следующего года. 
Не меньше дорог югорчан 
интересует и состояние аэ-
ропортов, в частности – 

«Бизнесу – землю по цене»
Очень важные вопросы задали Александру 
Филипенко бизнесмены. Олег Кацуба из Со-
ветского взял в аренду 3 300 метров земли, 
где решил построить автомагазин. Ког-
да строительство было почти завершено, 
земля подорожала. - После пересчета оказа-
лось, что участок, на котором только не-
достроенный магазин, тес, стоит дороже 
золота. Что вы думаете по этому поводу 
и какие собираетесь принять меры? – спро-
сил бизнесмен губернатора. Александр Ва-
сильевич ответил, что эта тема звучала 
не раз, и было поручение разобраться. 
- Мне достаточно хорошо пояснили, как 
можно выйти из этой ситуации дифферен-
цируя землю не по качеству, а по назначе-
нию. Вот у вас есть земля и вы отдали ее под 
строительство – это одна стоимость арен-
ды участка. Что касается проездов, прохо-
дов – это совсем другая стоимость. Так дол-
жен регулироваться этот эффект! Стимул 
только один: не деньги забирать, а опти-
мально пользоваться земельным ресурсом. 
Если эта ситуация не разрешилась, то нам 
придется встретиться и понять - помога-
ем ли мы развитию малого бизнеса или нет, - 
сказал губернатор.

i

Александр Филипенко: 
«ФАС ведет проверку, ес-
ли обнаружит нарушения 
– меня известят».

Ему доверяют, а он проверяет
На что жаловались губернатору Югры жители округа?

от первого 
лица

С
взлетных полос. В этот раз 
о таком объекте задали во-
просы жители Березово. 
Губернатор обрадовал бе-
резовчан новостью о том, 
что в ближайшее время бу-
дет заключено соглашение 
о реконструкции «взлет-
ки». Второй, не менее важ-
ный транспортный вопрос 
– цена топлива.

- Если быть объектив-
ным, когда растут цены 
на нефть, то неудивитель-
но: цена на бензин увели-
чивается. На сегодняшний 
день ФАС ведет проверку, 
если обнаружит нарушения 
– меня известят, - сказал 
Александр Филипенко.

Дайте жилья 
и зарплаты 

Последнее решение пра-
вительства Югры по пово-
ду субсидирования покуп-
ки молодежью только но-
вых квартир вызвало у жи-
телей Когалыма вопросы. 
Они сообщили главе реги-
она, что в их городе пер-
вичного жилья очень мало. 
- Получается, что молодые 
семьи автоматически ли-
шаются поддержки по при-
обретению жилья? – спро-
сили  губернатора.

- Не соглашусь с этим 
категорическим выступле-

нием, что его совсем не су-
ществует. Да, немного, на 
12000 квадратных метров 
в прошлом году сдали, это 
конечно скромная цифра и 
ее надо увеличивать, - ска-
зал Александр Филипенко 
в ответ.

Ситуация в стройинду-
стрии региона так-
же была отражена 
в одном из вопро-
сов. Звонила Оль-
га Сулименова из 
Сургута и пожало-
валась на то, что ее, 
декретницу, рабо-
тодатель (компания 
«Альянс») обделила 
выплатами. 

- Да, это знакомая исто-
рия. Те, кто отвечают за 
эту организацию, нахо-
дятся за пределами окру-
га. Мы подвинули эту си-
туацию, но как видно там 
еще есть вопросы. Все, 
кто должен получить зара-
ботную плату, ее получат, - 
сказал губернатор в ответ.

Экология – на 
первом плане 
Сургутяне и вартовча-

не интересовались кроме 
прочего вопросами эко-
логии. Сургут жаловался 
на захламленные парки и 

пригородные ле-
са, а Нижневар-
товск на завис-
ший вопрос про 
битумный завод.

- Пробле-
ма задета пра-
вильно, эта те-
ма о нашей с ва-
ми ответствен-
ности. На улицах 
и площадях го-
рода работни-
ки коммуналь-
ных служб будут 
убирать, а в ле-
сах это гораз-
до сложнее. Вы 
помните эколо-
гические акции, 
которые про-

водили детишки, подби-
рая за взрослыми. Конеч-
но, здесь можно требовать 
с тех структур, которые за 
этим следят. Но скорее 
нужно обратиться к само-
му себе, - предложил Алек-
сандр Филипенко Сургуту.

Что касается завода, то 
проект его имеется в ин-
вестиционной программе. 
Сегодня изучается вопрос 

снятия проблемы сырья, 
которое лучше всего под-
ходит для изготовления би-
тума. 

- Есть инвестор, кото-
рый готов реализовывать 
этот проект, кстати, мест-
ный, нижневартовский ин-
вестор, и есть поддерж-
ка правительства, ко-
торая заключается не 
только в   одобритель-
ном отношении к этому 
проекту, но и будут выде-
лены соответствующие 
ресурсы. Что касается 
срока реализации, я на-
деюсь, что в скором вре-
мени мы сможем его ре-
ализовать, - рассказал 
Александр Филипенко.

Чиновникам – 
сокращаться
Был для губернато-

ра вопрос и про сокра-
щение штата чиновни-
ков в муниципальных 
образованиях. Он отме-
тил, что предложением 
Правительства являет-
ся увеличение качества 
и количества занятых во 
власти, а значит и пере-
смотр структуры аппара-
та администрации. 

- Потому что очень 
часто бывает так, что 
люди, которые долж-
ны функционировать в 
каких-нибудь бюджет-

ных организаци-
ях, совершен-
но не обязатель-
но должны нести 
статус каких-то 
муниципальных служащих. 
Я, например, за то, чтобы 
были дифференцированы 
выплаты, материальные 
вознаграждения по той 
причине, что в любом кол-
лективе есть люди, кото-
рые умеют, могут и работа-
ют со всей отдачей, а неко-
торые люди в силу разных 
обстоятельств не могут или 
не хотят работать в полную 
силу. Надо платить по ре-
зультатам деятельности, 
а в этом случае надо быть 
строже и к себе, и к окру-
жающим. Такое отношение, 
мне кажется, даст возмож-
ность действительно воз-
награждать за труд. Само-
оценка - это очень важная 
вещь, и человек не может 
быть успешным, если у не-
го нет этого необходимого 
качества, - отметил глава 
региона.

Коммуналка 
и дети 

беспокоят
- В «Югре» вве-

ли комендантский 
час. Как вы думае-
те, удастся ли с по-
мощью комендант-
ского часа остано-
вить преступления 
среди подростков? 

– спросили у губернатора 
сургутяне. На что он отве-
тил, что это вынужденная 
мера, которая пока позво-
ляет снижать уровень под-
ростковой преступности. 
- Давайте поживем, потом 
проанализируем ситуацию, 

а потом будем решать: 
нужен ли нам комен-

дантский час или не нужен, 
- подытожил губернатор.

Елена Соколовская из 
Покачей обратила внима-
ние главы региона, что в 
ее городе самая большая 
оплата за коммунальные 
услуги в округе. - 2000 ру-
блей берут с каждой квар-
тиры за содержание, ре-
монт жилищного фон-
да. Правомерно ли это? 
– спросила она главу реги-
она.  Александр Василье-
вич отметил, что Покачи 
далеко не лидируют по вы-
сокой стоимости жилищно-
коммунальных услуг. 

- К сожалению, действи-
тельно, счет, который мы 
делаем, говорит о том, что 
те тарифы, которые есть, и 
наши усилия удержать эти 
тарифы или их снизить, 
не всегда заканчивают-
ся успехом. Хотя бы пото-
му, что есть инфляционный 
процесс, что увеличивает 
стоимость услуг, - расска-
зал губернатор.

Андрей Нестеров. Фото 
Леонида Березницкого
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,  ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 178

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Фанера. 7. Вампир. 10. Ве-
селье. 11. Орбита. 12. Сорока. 13. Ледокол. 14. Ка-
зань. 17. Одесса. 21. Титан. 24. Берег. 25. Спазм. 
26. Разбойник. 27. Лодка. 28. Алтын. 29. Асана. 32. 
Ералаш. 36. Утреня. 39. Никитин. 40. Планка. 41. Цо-
коль. 42. Происки. 43. Страус. 44. Яранга. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Аорта. 3. Ерика. 4. Аваль. 5. 
Осадки. 6. Клюква. 7. Весло. 8. Морзе. 9. Искус. 14. 
Кабалье. 15. Зарядка. 16. Награда. 18. Дискант. 19. 
Счастье. 20. Армения. 21. Тезка. 22. Тропа. 23. Нан-
ка. 30. Сектор. 31. Натиск. 33. Рулет. 34. Линза. 35. 
Шнапс. 36. Унция. 37. Рикша. 38. Налог. 
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Телефоны: 

Маразмы в строюМаразмы в строю
Мой папа - нефтяник. Он работает боровиком.

● ● ●
Книга наш друг, а друга нельзя рвать и пачкать.

● ● ●
Лицо у него было овальное, как прямой угол.

● ● ●
У него была шпага с одним патроном.

● ● ●
Наконец мы увидели березовую рощу, где стоя-
ли одни дубы.

● ● ●
Сначала у него вспотел лоб, а потом только пока-
залась шишка.

● ● ●
Сергей, не открывая рта, ел суп.

● ● ●
Света читала всеми глазами.

● ● ●
По дороге бежал дремлющий конь.

● ● ●
На елке горели огоньки, Дед Мороз и Снегурочка.

● ● ●
Мой папа любит спать на диване, читая газету.

● ● ●
Древние люди добывали огонь при помощи гро-
ма и молнии.

Невыдуманная история

Шевели извилинами

Невыдуманная история

До полного извлечения
Как-то, сидя в стоматологической поликлинике и в 
раздумье обшаривая взглядом противоположную 
стену коридора, наткнулась на плакат перед кабине-
том зубного врача. 

Плакат старый, пожелтевший, может быть, даже 
еще с советских времен сохранившийся. На нем 
изображена ситуация: в кресле сидит врач с рас-
полагающей улыбкой, а к нему через открытую 
дверь заглядывает посетитель – тоже с вполне 
оптимистичным выражением лица. И надпись: 
«Не прекращайте лечение до полного излечения 
зубов». 
Все бы ничего, но чья-то заботливая рука умудри-
лась вставить букву «в» в предпоследнем слове 
между «з» и «л». Смысл плаката явно оживился!

Елена.Елена.

ПриколисьПриколись
Не знаю, как вы, а я понял, что стал автомобили-
стом, только сегодня, пешком пройдя мимо инте-
ресной девушки и пытаясь разглядеть ее в несуще-
ствующем зеркале заднего вида.

● ● ●
Едут в машине и ругаются муж с женой. Проезжа-
ют проселочной дорогой мимо пары свиней. 
Жена: 
- Родственники небось твои? 
Муж: 
- Ага, теща с тестем.

● ● ●
Предлагал Иван девицам непристойности всякие. 
А те страшно краснели и называли Ивана дураком. 
Так и пошло с той поры, что ни Иван, то дурак, что 
ни девица, то красная...

● ● ●

Прохожий рыбаку:
- Ну, давно стоим?
- Угу, - мычит рыбак.
- А что, клюет что-нибудь?
- М-м...
- Не понял... Что внятно сказать не можете?
Рыбак, сплюнув в руку:
- Отвали! Не видишь, червей грею!

Что бы это значило?

Н д

Что бы это значило??

Фото сделано в НГДУ. Прислал Павел Е.Фото сделано в НГДУ. Прислал Павел Е.

Антиугон

трuбуна
cургутская_ 
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Кино   1 - 7 октябряКино  1 - 7 октябряктября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.15    
 «ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D» 
Мультфильм

◗ Сеанс: 17.10

«ЛАСКОВЫЙ МАЙ» 
Биография

◗ Сеансы: 13.10, 19.15, 23.20

«СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.20, 21.25

«НАЧАЛО ВРЕМЕН» 
Комедия

◗ Сеансы: 15.45, 17.45, 21.35

«О, СЧАСТЛИВЧИК» 
Комедия

◗ Сеансы: 12.50, 16.30, 20.05 (Большой зал)

 «СУРРОГАТЫ» 
Триллер

◗ Сеансы: 11.00, 14.40, 18.15, 21.55, 23.50 
(Большой зал)

«ПРАВДИВАЯ ИСТОРИЯ КОТА 
В САПОГАХ» 
Мультфильм

◗ Сеансы:  10.40, 12.20 (Малый зал)

«БЕЛАЯ МГЛА»
Триллер

◗ Сеанс: 23.35 (Малый зал)

 «БЕЗ АНСАМБЛЯ» 
Комедия

◗ Сеансы: 14.00, 19.45 (Малый зал)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Польский священник. 7. На экваторе равна нулю. 10. Оружие, сде-
ланное Калашниковым. 11. Его буксирует тягач. 12. Полынная настойка. 13. Пережиток про-
шлого в организме. 14. Нервное перенапряжение. 17. Песня-хвала Богу. 21. Его король - 
Штраус. 24. Купеческий магазинчик. 25. «Сердце» автомобиля. 26. И микстура, и таблетка. 
27. Тревожный голос барабана. 28. Армянский хлеб-лепешка. 29. Ловчая веревка с петлей. 
32. Фирма спортивных товаров. 36. Королевская охрана. 39. Знак зодиака. 40. Мороженое 
на палочке. 41. Пушкинская Татьяна. 42. Почтовое отправление. 43. Парусные гонки. 44. Ма-
териальный интерес в споре. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Осьминог- гигант. 3. Не-
мецкий философ. 4. Резерв впрок. 5. Горя-
чая пора летом на селе. 6. Пивная пряность. 
7. Угловая печать. 8. Зелень, затянувшая пруд. 
9. Латиноамериканский танец. 14. Морщи-
на на одежде. 15. Итальянские пельмени. 16. 
Стеклышки для мозаики. 18. Летательный ап-
парат. 19. Коса с длинной рукоятью. 20. Ягода 
северных болот. 21. Мазь для сапог. 22. Тор-
говая палатка. 23. Ткань с глянцем. 30. В не-
го объявляется преступник. 31. Месяц с Днем 
дурака. 33. Собрание документов на челове-
ка. 34. Рекордный параметр Нила. 35. Круп-
ная хищная птица. 36. Порча от дурного ока. 
37. Варяг, призванный править на Руси. 38. И 
Агузарова, и Бичевская.

В Европе велосипеды оставляют припаркованными во 
дворе, фиксируя их на гибкий проводок. У нас все бруталь-
нее, но зато, наверное, эффективнее - если бы было воз-
можно, вероятно, горожане охотно цепляли бы так авто.
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